
 

 

Rechnungswesen leicht verständlich! 
 

In allen kaufmännischen Ausbildungen hat das Rechnungswesen 
(Buchhaltung, Kosten- und Leistungsrechnung, Planung und 
Statistik) einen hohen Stellenwert.  
 
Sobald Sie einmal die Prinzipien der doppelten Buchführung 
verinnerlicht haben, fällt Ihnen die Aufgabenbewältigung 
einfacher als gedacht! Ebenso erfahren Sie den gleichen Effekt, 
wenn Sie die Logik der Kosten- und Leistungsrechnung verstanden haben. 
 
Unser Angebot basiert auf einer praxisorientierten Methodik und wird durch anschauliche 
Beispiele unterstützt, um das Verständnis zu vertiefen und das Erlernte effektiv anzuwenden. 
 
INHALT 
 

 Grundlagen der Buchführung: 

o Einführung in die doppelte Buchführung 
o Buchungssätze: Erfassung von Geschäftsvorfällen in der Buchhaltung 
o Kontenführung: Anlage und Führung von Konten, Kontenarten und -klassen 

 Bilanzierung und Jahresabschluss:  

o Erstellung einer Bilanz: Aktiva und Passiva, Bestands- und Erfolgskonten 
o Gewinn- und Verlustrechnung (GuV): Erfassung von Aufwendungen und Erträgen 
o Abschreibungen, Abgrenzungen, Rückstellungen 

 Bilanzanalysen: 

o Rentabilität, Liquidität, Deckungsbeitragsrechnung 

 Steuerrechtliche Grundlagen: 

o Überblick über das deutsche Steuerrecht für Unternehmen und Privatpersonen 
o Umsatzsteuer: Erfassung, Abführung und Voranmeldung 

 Kosten- und Leistungsrechnung: 

o Kostenartenrechnung: Unterscheidung zwischen Fixkosten und variablen Kosten 
o Kostenstellenrechnung: Zuordnung von Kosten zu den entsprechenden Kostenstellen 
o Kostenträgerrechnung: Berechnung der Kosten je produzierte Einheit oder 

Dienstleistung 
o Betriebsabrechnungsbogen (BAB) 

 

Angebots-Nummer RW-01 

Umfang 24 Stunden 

Zeiten 16:00 – 18:00 Uhr 
Ab dem 24.09.2025, weitere Termine nach Absprache 

Ort Ebertplatz 1, 50668 Köln 

Preis 580,00 € inkl. USt. 

Mindest- und Höchstteilnehmerzahl 6 - 15 

Zugangsvoraussetzungen Keine 
Abschluss Teilnahmebescheinigung 

 
 


